

PROLOGO

CARITO

Es un mujer sencilla y noble de corazón, con sueños, frustraciones, al contarnos su historia, me retorna la esperanza para seguir el camino correcto, y así alcanzar una vida llena de ilusión, ella encontró un hogar, descubrió que si existen en el mundo personas que a pesar de no tener obligaciones sobre un ser querido depositaron en ella todo el amor como el de una madre, esta mujer le enseño el camino que la condujo al gozo y a la paz eterna junto con la mano de Dios, siguiendo sus principios obtuvo la inspiración para alcanzar el mayor de los triunfos y encontró la felicidad.

INDICE

PROLOGO

1

DATOS BIOGRAFICOS

3

DEDICATORIA

4

TITULO DE LA OBRA

CARITO

DATOS BIOGRAFICOS DE EL AUTOR

MARIELA CARRION

Mariela Carrión nació el 8 de Octubre del 1967 en la Ciudad de Cuenca Provincia del Azuay, actualmente vive en Santo Domingo de los Tsáchilas, tiene tres hijas que son su adoración, la idea de escribir la tuvo desde que era muy joven, la primera novela que realizó la hizo inspirada en una de sus hijas, deseaba transmitirle parte de sus emociones, pero con palabras no podía hacerlo. Así que comenzó a escribirle, y terminó siendo su primera obra literaria, lleva como título "AMANECER DE UN NUEVO DIA", es desde entonces que ha visto la vida desde otra perspectiva, por ello deja en cada una de sus obras un mensaje para la juventud, para

que de esa forma no malgasten su vida, y les recuerda que siempre hay un mejor mañana que se convierte en un nuevo día.

DEDICATORIA

Esta historia está dedicada a Carito, la mujer más encantadora, buena que este mundo pudo tener. Espero poder transmitir a ustedes esta historia con el mismo sentimiento que la persona que me conto este relato me lo hizo sentir a mí.

“Quien podrá borrar de mi mente la dulzura de tu voz, la suavidad de tu ser, miro al cielo y me pregunto ¿porque? Porque tuvo que ser así, pero Dios con su infinita bondad me contesta, con bendiciones, con alegrías y solo así puedo dejar de llorar cuando tu recuerdo aflora en mi mente.

Jamás te olvidare, los años no serán nunca un obstáculo entre tú y yo, mi amada hermana, quien podría entender cuánto significas para mí.

CARITO

- **Comenzare esta historia, agradeciendo a la persona que hizo de mí, una mensajera de su vida, al depositar con toda confianza: los más nobles, tristes y tiernos recuerdos de su infancia; permitiéndome escribir sobre estos.**

- El andar es largo, el dolor una carga pesada, pero cuando la resignación y el perdón emergen tu piel, la razón aflora y la angustia cada vez es menos intensa.
- Para que estos acontecimientos sean entendidos, los dividiré en etapas.

SUS PADRES

Su papa fue un hombre muy trabajador, siempre estuvo pendiente del dinero, y de lo que hacía falta en su casa.

- pero, a la larga tener dinero sin felicidad, esto sale sobrando-

Su papa tenía un defecto y muy grande, le gustaba mucho beber, y con ello llevo demasiados problemas a su casa, ese inconveniente fue el que ocasiono el que no pudiera sacar adelante a su familia, y tampoco pudo labrar un buen futuro para sí mismo, jamás logro ser capaz de ahorrar dinero para comprar una vivienda, siempre la familia de Carito tenía que ir de un lugar a otro buscando casas con suficiente espacio y que los dueños de las mismas, tuvieran la predisposición de arrendar a una familia tan extensa como la suya.

No era porque su papa no ganara lo suficiente como para comprar una, ese no era el problema, el gran inconveniente era que la mayoría de su sueldo se lo gastaba en licor y mujeres.

- Su padre no demostró jamás cariño o amor de ningún tipo, en especial a sus hijos.-
- no digo que no sintiera afecto, Pero Carito no lo noto, en los años de niñez

Su padre siempre estaba deseando infundir respeto siendo duro y agresivo, pensaba que el ser consentidor daba la sensación de ser débil y no deseaba que sus hijos lo vieran de esa forma.

Lo más importante para su papa, fue tener siempre el control de todo, empezando por su hogar, le gustaba ordenar y que todos hicieran lo que él quería, Carito piensa que eso no estaba mal, porque aquello es ser padre, pero lo que si estaba mal, era la forma como lo hacía, provocando temor y angustia.

Tampoco le agradaba que su esposa interfiriera en sus decisiones, si el ordenaba algo, tenía que ser cumplido a cabalidad, sus órdenes eran como las de un general, no como las de un padre.

- Ahora les contare el porqué de este defecto, y como surgió.

Su papa nació en un pequeño pueblo, " Susudel" su clima es muy frío, la temperatura en ocasiones llega en la noche hasta los cinco grados, está rodeado de montañas, tiene algunas lagunas, y cascadas, Carito dice que la gente allí es muy amable, que les gusta mucho preparar sus comidas, lo hacían en fogones, cocinaban con carbón y leña, que recogían en los bosques cerca de las casas en donde Vivian.

- ahora después de los años sus costumbres han cambiado pero así es como Carolina lo recuerda.

El plato típico de esa zona, son las conocidas humitas, este tradicional alimento está preparado con maíz, el mismo que cultivan en sus propias tierras. Todo lo que les servía de alimento lo sacaban de allí mismo. También criaban animales, como cerdos, gallinas, conejos y sobre todo un animal conocido como cuy (conejillo de indias).

Este pueblo está localizado al sur de Ecuador, la gran mayoría de sus habitantes eran pobres, pero de dinero, porque su riqueza estaba en su corazón, aunque también existían familias que Vivian cómodamente. Hallarse bien allí, era contar con una casa, tener teléfono, agua,

energía eléctrica y sobre todo tener a su disposición obreros que cultiven sus grandes extensiones de tierra, en definitiva con una vida estable.

Existían clases sociales marcadas propias de cada pueblo, las nuevas familias que se formaron fueron mezcla de españoles con indígenas, así nacieron las nuevas generaciones y con ellos los apellidos que ahora son tan nombrados, como Ochoa, Carrión, Espinosa, Veintimilla, y muchos más.

Sus abuelos trabajaban cultivando ellos mismos sus tierras, no tuvieron una educación completa, porque sus padres así como ellos pensaban que educarse no era necesario. También había otro inconveniente, así tuvieran la predisposición para hacerlo no podían porque las escuelas que existían en el lugar eran pocas y no abastecía a todos los niños del pueblo, así es que pocos fueron los que pudieron estudiar y aprender.

El papa de Carito fue el tercero de sus hermanos, siempre fue un líder, esas fueron las palabras que repetía su abuelo, su carácter altivo lo hizo un niño muy rebelde, no quiso nunca estudiar, y ni siquiera su propio padre tuvo la fuerza suficiente para dominarlo.

El Sr Josué siempre soñó con ser una persona independiente, quiso salir y conocer el mundo, deseaba aventurarse y tener oportunidad de conocer otros lugares, y además quería obtener dinero a cambio de su trabajo, le gusto siempre la buena ropa y los lujos y su padre solo le proporcionaba los alimentos que le hacían falta y nada más.

Por esa razón se fue de su hogar a los 14 años en busca de trabajo, para así poder comprar todo lo que deseaba.

El padre de Carolina pensaba que ir a la escuela era cosa de gente ociosa, que aquello era un pretexto para no trabajar.

- **eso fue lo que escucho decir Carito en varias ocasiones a su papa cuando hablaba con su madre-**
- **Me imagino que fue por esa razón que salió a recorrer el mundo; en cierta forma no estuvo mal, querer progresar y ser mejor cada día eso da mucho que decir de él.**

Su padre tomó el primer camión que lo saco de su pueblo, sin dinero, con solo un par de zapatos, y dos mudas de ropa, se embarcó en un sueño, viajar lo más lejos que el dueño del camión lo

llevara, su destino en esta ocasión fue Guayaquil, llamada Perla del Pacífico, porque está localizada a orillas del Océano Pacífico, es el puerto principal del país, cuando su papa llegó por primera vez a esta ciudad se sorprendió mucho, por la cantidad de gente viviendo allí, en su pueblo las familias eran tan pocas que todos se conocían. Él por primera vez pudo ver el mar, nunca le tuvo temor a estar solo, camino mucho, paso algunos días durmiendo en las calles, hasta encontrar trabajo, no le fue difícil conseguir empleo, porque esta ciudad está llena de extensas camaroneras, cultivos de Plátano, Cacao, etc.

- **Sus habitantes tienen una contextura fuerte, son altos corpulentos, y su forma de hablar es más rápida, con un acento diferente a los habitantes del sur, allí cultivan también arroz.**

Su padre hacía tareas más fuertes que las que su cuerpo de niño podía realizar, pero trabajar era lo que él quería, limpiaba las plantaciones de los hacendados, levantándose antes de que el sol saliera, trabajó allí hasta que tuvo la mayoría de edad, pero como el deseo de obtener dinero a cambio de su trabajo; nada lo hizo doblegarse a cada inclemencia que se le ponía en frente.

No conforme con el sueldo que le pagaban por su trabajo, y con más años acuestas, salió nuevamente en busca de mas experiencias que le llevaran a conseguir un empleo con mejores remuneraciones, viajo a ciudades más alejadas de sus raíces, emigro más al occidente, luego hasta el Oriente, a una ciudad llamada el Puyo, esta parte del país tiene un clima cálido húmedo, está lleno de vegetación.

La Amazonia está formada por la afluencia de numerosos ríos que nacen en la cordillera oriental de los Andes, tiene plantaciones de cedro, laurel, guayacán, tagua y más variedades, pero lo más importante es que también tiene minerales como el oro, la plata. En este lugar necesitaban muchas personas para poder extraer el material de la minas, fue allí en donde conoció a Medardo y a Luis, dos hombres mucho mayores a él, por lo menos con diez años, estos personajes con mucha más experiencia en la vida, se dedicaban a sacar oro para compañías transnacionales, ellos ayudaron a su papa a ingresar a trabajar en esta empresa, fue allí en donde empezó a recibir buenas cantidades de dinero, ya que la empresa para la cual trabajaba tenía buenos dividendos.

Esta compañía se dedicaba a sacar oro de las minas, todo este material recolectado por los trabajadores lo enviaban a Europa en donde les pagaban cuatro veces más su valor, por eso les daban vacaciones a sus obreros todos los fines de semana, y aprovechando ese horario de trabajo, conoció el mundo de las diversiones y la vida bohemia, todo este mundo era ya conocido para sus nuevas amistades, quienes estaban acostumbrados a gastar el dinero a manos llenas,, porque a pesar de ser mayores a su padre todavía eran jóvenes, y no tenían la suficiente madures, así transcurrieron algunos años de mucha diversión y con dinero en mano junto con sus amigos su padre hacia de las suyas, y como siempre las mujeres no faltaban, tuvo algunos hijos con damiselas de una sola noche, oh de un fin de semana, que lo único que buscaban era dinero, y diversión.

- Carito, se queda pensando; la observo divagar por un instante-

Y dice, -Siempre que recuerdo estos acontecimientos que mi padre contaba a sus compañeros de trabajo que llegaban a casa invitados por el mismo, y se jactaba de su vida pasada, Carito sentía una profunda desilusión, porque a pesar de ser su padre, por su mente paso siempre la idea de que cuando fuera grande

y tuviera una familia, le pediría a Dios en sus oraciones que ninguno de sus hijos se pareciera a él.

- Carolina ahora es una mujer madura, pero a pesar de tener edad para no juzgar y criticar, puedo intuir mucho resentimiento en su corazón-
- Me mira, sonrío y continúa.

Después de disfrutar de la vida visitando bares, discotecas, fiestas, salidas nocturnas en compañías de preciosas mujeres, el caminar de hombre soltero y con dinero en mano, pero también con mucha más maduras de cuando salió de su casa. Busco algo diferente y emprendió nuevamente su viaje, se alejó cada vez más, emigró a la frontera con Colombia, muy al norte, en una ciudad llamada Bolívar, logró ingresar a trabajar en una compañía constructora, su trabajo en esta empresa era de maquinista.

Allí en una de esas ciudades cercanas fue donde conoció a Clara la mamá de Carito, él salió a caminar después de su trabajo e ingreso a una tienda cerca de donde vivía , y allí estaba la Sra. Clara , haciendo la compra, ella tenía tan solo 17

años y el Sr. Josué el doble de su edad, así es que no fue tan difícil llamar su atención, un hombre conocedor del mundo, con tantas experiencias con mujeres, enamoro casi de inmediato a su mamá.

La mamá de Carito es la número cinco de siete hermanos, siempre fue tratada como una niña, a la cual todos cuidaban, le gustaba mucho jugar basket, pero su madre la inscribió en un colegio de monjas, en donde no dejaban que las niñas hicieran esa clase de deporte, les parecía inapropiado.

Clara una mujer joven ingenua hija de familia, que no conocía ni siquiera el pueblo vecino de donde nació, y a más de ser bonita era muy delicada, tenía una cabellera larga y rubia como el sol, ella era de estatura mediana, piel blanca, y ojos color miel,, descendía de una buena familia, sus padres eran comerciantes, trabajaban tejiendo cobijas, y vendiéndolas a todos los almacenes que se encontraban en su pueblo, eran muy religiosos, para ellos las mujeres debían estar en casa, y dedicarse a cuidar de los hijos, siempre estaban limitando a la madre de Carolina especialmente por ser la última hija mujer, no les gustaba a sus padres que saliera sola, y tampoco que frecuentara casas de amigas, la única diversión de ella era ir a

visitar a su hermana que vivía cerca de la casa de su madre, este era su paseo diario.

A Clara no le agradaba que la cuidaran tanto, tampoco le gustaba vivir en su pueblo ella siempre soñaba con salir de allí, quería ir a la capital en donde vivía su hermana mayor, una ciudad grande con parques y muchas diversiones, y también porque deseaba salir de la opresión que sus padres ejercían sobre ella. Pero ellos no lo consintieron nunca.

Cuando Clara conoció a Josué, no le gusto mucho su aspecto, no porque fuera feo no, sino porque el tenía muchos años mas que ella, y eso a ella no le gusto en un comienzo, pero luego pensó que si él le ofrecía matrimonio, ella seria libre y podría salir por fin de su casa, por esta razón empezó a aceptar las invitaciones a pasear que Josué le ofrecía, y también acepto todos los regalos que le obsequiaba ,él no se alejo de ella hasta conquistarla y enamorarla.

Pero eso solo fue hasta que los abuelos de Carito se dieron cuenta de lo que estaba sucediendo y no contentos con aquello, porque cuando conocieron a Josué no les gusto para nada su forma de ser, era un hombre mayor, tenía mucha experiencia en la vida, y ellos con el afán

de separarla del papa de Carito accedieron a enviar a su hija a Quito, en donde vivía Gabriela con su esposo, la hermana mayor de Clara.

Clara no pudo creer que eso le haya sucedido, porque estuvo muchos años insistiendo con ese viaje y ellos jamás accedieron, solo basto que conocieran a Josué para que sus padres la enviaran a otra ciudad.

Pero el papa de Carito no se dio por vencido, y fue tras ella, la busco, indago con las personas del pueblo donde nació Clara, para que le dijeran donde encontrarla, fue de esa forma que el pudo dar con su paradero, Clara emocionada por lo que Josué hizo para encontrarla, accedió a sus encantos nuevamente, y ya nada pudieron hacer sus padres al respecto, ella se enamoro de Josué, a ella le gustaba mucho los hombres altos, y él era un hombre muy simpático con un metro ochenta de estatura, luego de algunos meses se casaron y después de su matrimonio emigraron al sur.

Después de tantos años de haber salido Josué de su casa por fin retorno a su pueblo, llevando con él a Clara su esposa, el les presento a sus padres, y a toda su familia.

Todos los habitantes del pueblo donde él nació, lo felicitaron, al ver que encontró una mujer bella para que fuera su esposa, Josué se sentía muy contento con los comentarios.

Se quedaron dos meses en el pueblo y luego se marcharon, fueron a vivir en la ciudad de Cuenca.

Esta ciudad está situada a 90 kilómetros de donde nació el padre de Carolina, es conocida como Atenas del Ecuador, se caracteriza por ser una ciudad muy limpia y por tener gente en su mayoría culta, allí se instalaron, y formaron su hogar, Josué estaba muy feliz de haber conocido a clara, una mujer joven y muy hermosa, la quería mucho, pasaron allí muchos días de felicidad.

La madre de Carolina empezó a extrañar a su familia no le agrado mucho alejarse de sus padres, en especial de sus hermanos, después de ser la niña consentida de la casa se sentía demasiado sola y desprotegida, se dio cuenta que el matrimonio no fue como ella lo esperaba.

- Carito emite un gran suspiro después de poner una pequeña pausa en esta parte de su relato, ella habla de sus padres, y yo puedo ver en sus ojos mucha desilusión.

Su Papa consiguió empleo en una fábrica en donde hacían llantas, empezó su trabajo ganando muy bien, tenía todos los beneficios que la ley le otorgaba, pero el horario de trabajo era muy complicado en ocasiones tenía que trabajar en la noche, y Clara la mamá de Carito se quedaba sola, y eso a Josué su padre no le gustaba, porque ella para no estar sola busco amistades para que le ayudaran a desenvolverse por la ciudad, he ir de compras cuando lo necesitara, pero Josué se entero de los planes de ella, y como no era de esos hombres comprensivos que aceptaba el deseo de su esposa, le prohibió salir de la casa cuando él no estaba, su comportamiento empezó a cambiar, los celos se fueron agudizando, poco a poco.

Todo iba bien en un comienzo, hasta conocerse, y aprender a convivir juntos, pero definitivamente su carácter fuerte y altanero nunca cambio. Clara estaba embarazada de su primer hijo, y le pidió a su esposo ir a pasar su embarazo con sus padres, porque se sentía sola la mayoría de los días, y eso le asustaba mucho, pero él no lo permitió, en ese instante su mamá se dio cuenta de que salió de el cautiverio que le tenían sus padres al encierro que su esposo le exigió.

La tristeza se apodero de Clara en tan solo un año después de su matrimonio, tuvo que quedarse sola en su casa, embarazada y esperando que su esposo llegara cada noche oh cada mañana según su horario de trabajo,, mientras pasaban los días y sin darse cuenta se fue convirtiendo en una mujer amargada, no tuvo la valentía para revelarse y buscar ayuda de sus hermanos, siempre creyendo que mañana sería un día mejor, luego de nueve meses tuvo su primer hijo "Josué David", Lo bautizaron con el nombre de su padre, este niño fue la alegría para Clara , por fin tenía compañía ya no se sentía sola, sin embargo nada cambio en su vida con respecto a su esposo, al contrario de eso, las cosas empeoraron esta vez.

Josué ya seguro de que Clara siempre estaría en casa cuando el llegara, empezó a salir los fines de semana, las juergas de su juventud empezaron nuevamente, y todo lo que vino después fueron más hijos uno tras otro 7 para ser mas más exactos, la mama de Carolina, no paraba de lavar y cambian pañales todo el día, su vida se fue convirtiendo en un cuidar niños, su esposo estaba contento porque así la tenía descuidada y muy ocupada con los hijos, Clara una mujer hermosa no debía estar bella todo el tiempo.

Porque la belleza y juventud de su mama era un trago amargo para su papa, el todo un señor conquistador y con un grado superior de machismo, jamás permitiría que su esposa fuera mejor que él, en ningún aspecto.

- Cuando escucho ahora, a carolina contar esta historia, me transporto al pasado, intento averiguar, como sería la vida de su madre, como pudo soportar tanto maltrato, que fue lo que no la hizo reaccionar a tiempo, tal vez por la educación que sus padres le inculcaron, oh el amor que su madre sentía por su esposo era más fuerte que el amor a ella misma.
- todas esas preguntas llegan a mi mente cuando veo caer lagrimas de el rostro de carito cuando me cuenta su vida, la observo es tan frágil, pero imagino que tampoco ella entiende eso, ya que no me dice nada al respecto.

Los hijos empezaron hacer una carga demasiado fuerte para Josué, y mientras más hijos llegaban él se volvía mas amargado, jamás tuvo una actitud cariñosa ni un gesto de amor hacia sus hijos, se fue convirtiendo en un hombre gruñón y mal educado, el no recibir amor en su niñez, de parte de sus padres, fue una excusa para su

comportamiento, se volvió una persona violenta. Mientras envejecía, más rabia sentía hacia su esposa, su deseo era verla transformarse en una mujer poco agraciada, obligarle a tener más hijos, pensando que mientras estuviera embarazada nadie se fijaría en ella, pero para mala suerte de él, a ella no le quitaba su juventud el tener hijos, y eso lo enfurecía más.

PESARES DEL DESTINO

- Carolina al hablar conmigo, no recuerda cuando fue la primera vez que su papa empezó a lastimar físicamente a su madre, es por esa razón que empieza desde cuándo si lo recuerda,-

Fue cuando cumplió los seis, recuerda que su mama la llevo al dentista, hicieron una larga fila para que el médico la atendiera, se le hizo tarde a su mama para preparar la cena, cuando llegaron a casa, su papa estaba esperándolas en la calle, cuando las vio llegar, el no dejo ni siquiera que su mama ingresara a la casa, no le dio la oportunidad de hablar, la golpeo en el zaguán el golpe fue tan fuerte que la hizo caer al piso, y allí, empezó a patearla en el rostro una y otra vez.

Carolina estaba de frente a la puerta observando todo, con una angustia tan grande que no tenía palabras para describir, pero no dijo nada el miedo que sintió la dejó paralizada, vio a su mamá cubrir su cara, mientras él, el hombre que dijo amarla para toda la vida la golpeaba sin compasión, cuando se cansó de golpearla, simplemente se marchó, su mamá, se quedó en el piso, con la cara llena de sangre, y Carito pudo observar por primera vez, a un ser humano tan indefenso y sin nada de auto estima, a más de correr sangre por su rostro también tenía su alma hecha pedazos, Carolina corrió a ayudarla la sostuvo del brazo para que se levantara, pero estaba tan herida que no tenía deseos de hablar y peor de levantarse, se quedó con ella allí a su lado, hasta cuando llegaron sus hermanos mayores y la llevaron a la sala de la casa.

- Carolina hace una pausa una vez más, en esta ocasión siento que debo parar, porque el escuchar todo esto me provoca llorar a mí también, pero Carito seca sus lágrimas y me pide continuar.

Estas escenas se fueron convirtiendo en un ir y venir, su papá lastimaba a su madre de una forma brutal, cada vez que se enojaba, oh después de las borracheras que eran frecuentes todas las semanas, no tuvieron otra opción sus

hermanos y ella, más que ver una y otra vez estas torturas; hasta el punto de que su papa siguiera a su mama con cuchillo en mano, amenazando con su vida.

Todos los hermanos de Carolina fueron almacenando mucha angustia dentro de ellos, a tal punto que cuando escuchaban la voz de su padre en la madrugada, todos salían corriendo sin rumbo, estaban tan asustados, que lo único que querían era encontrar un lugar en donde poder esconderse, Carito siempre se escondía bajo la cama, allí se sentía a salvo, y se quedaba dormida, no recuerda bien, que en donde se escondían sus hermanos, ese recuerdo no es muy claro para ella.

Aunque siempre sus hermanos mayores trataban de ayudar a su mama, nunca pudieron hacerlo porque ellos también resultaban maltratados, y golpeados por su papa, en ocasiones incluso los desterraba de la casa a ellos junto con su madre, y tenían que pasar la noche en las veredas de la casa ,, cualquier cosa que sus hermanos le dijeran no podía detener la ira de su padre; él nunca sintió pena, oh algún otro sentimiento que no fuera ver por el mismo.

Era tanto el desamor de él por sus hijos que ni siquiera se preocupaba por saber cuándo despertaba al día siguiente en donde estaban sus hijos, hubo ocasiones en las que Carito se levanto antes que él, y se quedo paralizada solo escuchando su respiración en la misma habitación.

Carolina se preguntaba ¿qué era lo que lo enfurecía tanto a su papa? Pero con el tiempo se dio cuenta que no había una razón específica para actuar de esa forma, simplemente ese era su carácter.

Los días y los años pasaban de la misma forma, después de los golpes, los insultos, al día siguiente, su padre le pedía perdón a su mama, y ella sin tener a donde ir, y con siete hijos, aceptaba sus disculpas, agachaba la cabeza y seguía con su vida, de la que nunca estuvo feliz, pero no supo cómo dar fin a su amargura.

- El camino es incierto, nada es seguro pero agachar la cabeza, tampoco es correcto, hago una pausa esta vez yo a su relato, y le pregunto, ¿porque? Porque soportar tanto dolor, Carolina agacha su cabeza con la mirada al piso, y solo responde con un gran suspiro.

Su Padre nunca quiso cambiar su forma de vivir, el tener hijos, una esposa hermosa, nada le hizo darse cuenta de lo afortunado que era, pero Carolina se da cuenta ahora que ya tiene edad suficiente para ello, que su padre no tuvo nadie que lo guiara, sus padres lo dejaron ser así, Carito no recuerda que su abuelo lo aconsejara, oh por lo menos tratara de hacerlo razonar.

- **Eso me hace imaginar que todos estaban de acuerdo con su comportamiento, oh simplemente su papa siempre hizo lo que quiso con su vida, porque así lo permitieron sus padres, y cuando se caso, se lo permitió su esposa.**

Clara la madre de Carolina un cierto día, tuvo coraje y amenazo a su esposo, poco antes de que saliera un fin de semana, le dijo: que si no cambiaba su comportamiento, y dejaba de salir con sus amigos, y seguir llegando borracho, ella lo abandonaría, Josué simplemente se dio media vuelta y se fue, mostrando una ligera sonrisa en su rostro.

A la madrugada llego dando gritos, su actitud era cada vez más agresiva lanzaba, y rompía todo lo que podía, pero en esta ocasión su furia fue devastadora, golpeó tanto a Clara que ella quedo

tan lastimada al punto de provocarle un desprendimiento en la retina de su ojo izquierdo, ese día le dejó bien en claro a ella, que él era el hombre de la casa y que no dejaría que se metieran en sus asuntos, a lo que se refería era a que jamás dejaría a sus amigos por ella, ni que tampoco cambiaría su modo de vida, y sobre todo que Clara no era nadie como para amenazar con dejarlo.

A la mañana siguiente Clara muy apresurada empacaba cosas en bolsos pedidos a las vecinas, aprovechando que su esposo estaba todavía con efectos del alcohol del día anterior.

Carito pudo escuchar algo de el ruido que hizo su mama mientras empacaba, salió de su habitación y vio que otras mujeres la ayudaban a empacar en silencio, al parecer los consejos de las vecinas hicieron reaccionar a Clara, mientras esto ocurría Carolina aprovecho para ir tras ella, y se dio cuenta que su madre se iría de la casa, y que solo se marcharía con su hermano menor que solo tenía 3 años, su madre al ver que carolina la descubrió lo que ella estaba haciendo, se dio vuelta la miro a los ojos, y le dijo; te llevo, pero si te portas bien.

LA NIÑEZ EL COMIENZO DEL CAMINO

- me imagino que la madre de Carolina no tuvo corazón para decirle a ella que no podía llevarla.

Mientras escapaban Carolina pudo ver el rostro de su madre, estaba destrozado, pero también había en sus ojos; rabia, angustia, y sobre todo mucho miedo, lo único que hizo Carolina fue correr a su habitación tomar unas pocas cosas y salir muy deprisa tras su madre.

- Carolina era tan joven y demasiado inocente que no se dio vuelta ni siquiera para ver a sus cinco hermanos quedarse, sin saber que abrirían sus ojos y su madre ya no estaría nunca más.

Viajaron todo el día, porque llegar a la capital, en donde vivía su abuela estaba a 10 horas de camino. Carito me dice que observaba a su mama mientras ponía su cabeza en la ventana del autobús, y muchas lágrimas rodaban por sus mejillas.

- me imagino que la mama de Carito jamás pensó regresar a la casa de su madre de esa forma, golpeada, avergonzada, partida el corazón en mil

pedazos, pero a pesar de todos los golpes que tenia, carolina me cuenta que jamás dejo de ser hermosa; su padre le robo la vida su juventud y sobre todo lleno con un gran vacío su vida.

Llegaron al anochecer a casa de su abuela Georgina, vivía sola desde hace ya cinco años, emigro a Quito cuando el papa de Clara falleció. Carito miro como lloraba su mama cuando se encontró con su abuela, al parecer Josue nunca dejo que su abuela Georgina visitara a Clara, porque el interponerse en su matrimonio les declaro la guerra a sus suegros, obligo a su esposa alejarse de sus familiares y a no tener contacto con ellos.

Carito no hizo preguntas, no entendía lo que pasaba, pero el estar con su madre, le hacia sentir tranquila. En casa de su abuela estuvieron algún tiempo. Todos los familiares que llegaban a visitarlas, le preguntaban a Clara, ¿porque había soportado tantos maltratos de su esposo? ¿Porque no tuvo la valentía de marcharse antes de tener tantos hijos?

- Pero para una mujer doblegada a la fuerza es muy difícil preguntar porque lo soporto, lo natural seria comprenderla y sobre todo apoyarla, porque dejar una

vida de golpes y maltratos es una valentía, y no todas las mujeres pueden hacerlo, lo fácil es dar solución y hacerse la pregunta, ¿como una mujer maltratada con siete hijos a costas podría irse?, abandonar al hombre que la mantiene.

Carolina, seca sus lágrimas, y me dice que a ella nunca le importo cuánto tiempo estuviera sin comer ni dormir ni en una buena cama, lo único que si le importaba era no ver a su mama sufrir. Carolina no hizo preguntas jamás a su madre sobre sus hermanos, no quería elevar la angustia de su madre, solo se limitaba hacer lo que ella le pedía.

Se quedaron varios meses en casa de su abuela, ella cuidaba de su hermano y de Carolina, mientras Clara salía en busca de trabajo.

Pero eso no fue suficiente para su mama, Carolina cada día que pasaba veía a su madre más triste porque nadie quería emplear a una mujer de la edad de su mama, y tampoco sabía hacer mucho, solamente limpiar y cocinar, porque ella nunca se preparo para otra cosa, y tampoco tenía tanta fuerza para hacer otros trabajos, la angustia y depresión fueron los obstáculos para salir adelante.

Un día, llegó de visita la hermana de Clara, y hablaron mucho las tres junto con su abuela, Carito no podía escuchar lo que decían porque estaba en el patio lejos de la salita donde ellas estaban, pero después de esa conversación, se mudaron a la casa de Gabriela la hermana de su madre, ella tenía un pequeño departamento en la parte posterior de su casa, y por esa razón invitó a Clara a vivir allí.

Carito estaba emocionada cuando se mudó, porque por primera vez tuvo una habitación para ella sola, su mamá compartía la recámara con su hermanito menor.

En casa de la hermana de Clara pasaron tres años, Carito pasaba la mayor parte del día con sus primos, empezó el año escolar su mamá le inscribió en una escuelita cerca de la casa donde vivían, fue muy difícil para Carolina poder acostumbrarse al cambio de ciudad y también tener que estar lejos de sus hermanos, pero él no ver a su mamá sufrir los atropellos de los que era víctima por parte de su papá, hizo que se acostumbrara a su nueva vida.

Carolina no podía ocultar la tristeza en su rostro, pasaba sola durante el recreo cuando asistía a la escuela y sus maestros le preguntaban porque no compartía con sus amigas?, ¿porque se alejaba

de todos, la mayor parte del tiempo? Ella sabía el motivo de su tristeza, pero era tan solo una niña para explicar sus sentimientos a otra persona, ¿Por qué? tenía esa actitud, simplemente dentro de sí, guardaba una profunda pena y sufrimiento, no recibía cariño de nadie, porque su mama, tenía cosas que hacer, buscarse la vida para poder mantener a su hermano y a ella, Carolina ya tenía nueve años.

Su corta edad no le permitieron razonar y darse cuenta de lo que estaba sucediendo, pero si extrañaba demasiado a sus hermanos, su mama empezó a dejarla sola mucho tiempo, no sé en qué momento conoció a un hombre que le ofreció cariño, y amor, y eso le hizo alejarse de Carolina completamente.

Pasaban los días y también las semanas, y la madre de Carito no llegaba a casa, la última vez que salió se llevó con ella a su hermano pequeño, y no regresó en muchos días, Carolina se acostumbro a vivir sin su cariño, sin una sola caricia de parte de nadie, porque si decía algo al respecto, los familiares de su mama que veían por ella, se enojarían por sus comentarios, ellos justificaban en cierta forma el abandono de su madre, Carolina lo único que hacía era tratar de

complacer a todos para que esa forma, la dejaran quedarse junto a ellos.

Sus primos que tenían su edad la buscaban y le invitaban a salir para que Carolina no se sintiera sola todo el tiempo, aprendió a valerse por sí misma, trataba de cocinar y prepararse lo que había en casa que no era mucho, pero no sabía otra cosa que hacer, los vecinos también hacían los suyos, le tenía mucho cariño y le ayudaban brindándole alimentos.

La penas y tristezas fueron su única compañía en la niñez de Carolina, aunque si salía de ellas en ocasiones porque también tiene buenos recuerdos de momentos felices junto a sus primos, René y Gladis, solían jugar y pasear en bicicleta en las tardes, pero cuando llegaba la noche, sus primos se marchaban y Carito como siempre se quedaba sola en el departamento esperando que tal vez ese día si podría ver a su mamá. Aunque parezca difícil de entender paso así esperando por ella muchos días.

- **Me mira de frente y me dice que jamás podrá decir nada malo sobre su madre, que fue lo que le sucedió?, si al hombre que conoció después de dejar a su padre no le gustaba que ella estuviera cerca, eso Carito nunca pregunto ni desea**

hacerlo ahora ni nunca, a pesar de todo ella sigue amando a su madre, no le importan los errores que cometió, simplemente para ella siempre será su madre, y la recuerda con mucho amor.

- **Después de que Carolina me cuenta este sentimiento hacia su madre, la tomo de la mano y la acaricio con fuerza, transmitiéndole mi admiración, y sobre todo dándole fuerzas para que continúe con su relato; ya que su rostro está lleno de melancolía, pero ella trata de disimular su tristeza me sonrío y continúo....**

La situación fue empeorando cada vez, su madre no llegaba, así es que su tía tuvo que hacerse cargo de Carito, al parecer la señor Clara se enfermó gravemente y no pudo regresar por Carolina, Gabriela su tía la llevo a vivir en su casa, porque a Carolina le faltaba todo a más de amor. De esa forma fue a formar parte de la familia de su tía, una mujer tan bella y tierna que Carito todavía guarda su recuerdo en lo más hondo de su corazón, con la ayuda de su tía Gabriela, Carito salió de ese departamento y tuvo la esperanza de que su vida cambiaría.

Siguió asistiendo a la escuela como siempre, pero esta vez cuando llegaba a casa tenía comida caliente y calor de hogar, sus primos fueron su familia, luego de hacer las tareas jugaba con su prima toda la tarde, René llevaba a Gladis y a Carito, a ver sus partidos de futbol, al parque y al cine, el hogar de su tía siempre estaba lleno de alegría, también tenían muchas tareas que hacer, pero eso para Carolina no tenía importancia, lo importante era estar en compañía y eso era felicidad.

En las vacaciones escolares iban a Ibarra una ciudad más al norte de la Capital, allí vivía Marianita su tía, otra hermana de su mama, siempre que iban a visitarla les trataba muy bien, salían en la noche con sus primas y la pasaba de maravilla.

Al regresar de las vacaciones los hijos mayores de su tía Gabriela estaban tristes, Carito, René y Gladis que acababan de llegar no sabía cuál era el motivo de su tristeza, al observar esta escena preguntaron ¿qué sucedía? pero no obtuvieron respuesta, por esa razón no volvieron a insistir, y se fueron a dormir como estaban muy cansados por el viaje, pero Carolina desde su habitación seguía escuchado sollozar a sus primos mayores, ella no imagino el motivo de su tristeza, como

había preguntado y nadie le dio una respuesta, estaba tan cansada que se quedo dormida.

- Este capítulo es bastante alegre para mí, porque también lo es para Carito, así es que lo llamare;

REGRESO A CASA

A la mañana muy temprano, su tía tuvo visita, había mucho ruido en la sala de la casa, todos estaban levantados así es que Carito también bajo a ver de qué se trataba, y cuál fue su sorpresa al ingresar al salón, vio a su hermano David llego a la casa de su tía esa mañana, Carito sintió mucha alegría, aunque se sentía algo distante ya que no lo había visto en más de tres años, Su hermano era un hombre ya, y eso le dio mucha seguridad, se acerco a él y lo abrazo.

Carito se quedo en la sala y escucho toda la conversación que su hermano tuvo con su tía, le conto que su papa había sufrido un derrame después del abandono de su mama, y que se encontraba muy delicado de salud, pero que de ahora en adelante él y sus demás hermanos se harían cargo de Carito, que la llevarían

nuevamente a casa , Carito no pensó que esa era una buena opción pero no tenía ninguna mas, así es que siguió la orden de empacar y fue con su hermano David nuevamente de regreso a su casa.

Al momento de despedirse de su tía Carito le dio las gracias por haberle dado un hogar y por ser una buena mujer, también se despidió de sus primos, le dio mucha tristeza irse porque había compartido con ellos muchos momentos felices, esa era la razón por la que sus primos mayores estaban tan tristes la noche anterior, sabían que carolina se marcharía.

Su hermano David, le fue contando en el camino,, lo que había sucedido con su padre en todo el tiempo que estuvo lejos de ellos, ella simplemente escuchaba le conto tantos percances que su papa paso después del abandono de su mama, pero a Carito aquello le fue indiferente, no sentía ninguna clase de tristeza ni tampoco de felicidad,, a decir verdad ya ni recordaba cómo era su papa.

- Carito no sabe porque su hermano David nunca pregunto en donde estaba su madre ni que era de su vida; al parecer nunca le intereso eso.

Cuando al fin llegaron a casa a la primera persona que vio Carito fue a su hermana mayor Jenny, su querida y amada hermana, ella fue la alegría de su vida, la persona que le dio fin a su tristeza Carito no la recordaba mucho, pero ella sí, Jenny se abalanzo a ella con mucha fuerza, la cubrió de besos y abrazos, eso Carito jamás lo olvidara, me dice que no importa cuántos años pasen ni el tiempo ni la vida alejara de su vida ese recuerdo, ya que ese fue un gran comienzo, pudo sentir amor nuevamente, su hermana fue es y será siempre la mujer más maravillosa y tierna de este mundo, la persona más dulce y cariñosa que a pesar de tener tan solo 16 años cuando la volvió a ver, le enseñó la bondad, y sobre todo el amor, ella será siempre su madre, porque fue la única persona en el mundo que la amo con todo su corazón ella fue el ángel que dios mando para que le cuidara, y ahora le agradece tanto por eso.

- **Sus palabras me conmueven mucho, me inspiran una gran alegría, el saber que ama tanto a su hermana. Me dice que no pudo Dios enviarle una hermana mas buena y tierna que Jenny , ella se tomo muy en serio el papel de madre y todo lo que Carito es ahora, lo aprendió de ella, que no pasaba por su mente ningún mal**

recuerdo de su hermana, junto a ella su vida cambio totalmente.

- Las palabras de mi parte salen sobrando, tan solo ver a Carito transformarse al recordar a su hermana me llena de felicidad, toma el vaso con agua de la mesita de la sala da unos bocados y prosigue su relato.

Después de el recibimiento tan cariñoso de su hermana, y los abrazos de sus demás hermanos pudo por fin volver a ver a su papa, el estaba acostado en una cama lejos de donde ella estaba, Carito se acerco con temor, y lo saludo, sus hermanos querían que lo abrazara ella no pudo hacerlo le temía mucho, pero después de mirarlo fijamente se di cuenta que ya no era ese hombre fuerte que causaba susto y temor, ya no, todo lo contrario se lo veía tan desvalido y lleno de sufrimiento, Carito lo tomo de la mano y lo saludo, el quiso incorporarse para darle un beso, pero no pudo hacerlo, su salud no era buena, de sus ojos salieron lagrimas.

Después de que su mama lo abandonara sufrió tres derrames consecutivos y su vida ya no fue la misma, poco después de ello le diagnosticaron una rara enfermedad "parquin son" por eso cuando Carito lo vio después de algunos años, le

temblaba todo su cuerpo en especial su mano derecha, siempre su padre le causo angustia y miedo, pero viéndolo así, lo único que pudo sentir fue tristeza.

- Miro los ojos de Carolina, cuando habla sobre el encuentro con su padre, y no veo ninguna clase de rencor, después de haberme contado todas las actitudes negativas que él tuvo en el pasado, ella no guardo resentimiento alguno; sino todo lo contrario, me di cuenta que lo quería y a pesar de todo, lo extraño mucho.

Fue en esos días la niña más contenta, se sentía ya en casa, ahora si podía decir que todo lo que estaba allí era suyo también, porque aunque en la casa de su tía la trataron bien, a pesar de aquello, nunca dejo de sentirse una visita, sus hermanos hablaron mucho con Carito la pusieron al día de todo lo que había acontecido en los años de su ausencia.

Carito jamás les conto que su mama la dejo sola, era un secreto que lo guardo por muchos años, no quería que tuvieran resentimiento con ella, aunque eso ya era un hecho porque sus

hermanos estaban tan desilusionados con la decisión que tomo su mama.

Pero Carito la justifica dice que quien la culparía, que no tenía otra cosa que hacer, después de ello, sus hermanos nunca más volvieron hablar de su madre, su vida se centraba en poder salir adelante, y cuidar de su padre que estaba muy enfermo.

Después de todo ese viacrucis en su vida Carolina se fue acoplando nuevamente a vivir con sus hermanos ellos habían aprendido a vivir sin su madre, se organizaron muy bien, en especial los mayores.

David , y su hermana Jenny, trabajaban, a mas de estudiar, así podían solventar los gastos junto con el dinero de la pensión que su papa recibió después de su jubilación, los demás: Sofía, Nelson y Carito se dedicaron a hacer las tareas de la casa,, su hermana Sofía es mayor a Carito con dos años, ella se encargaba de preparar los alimentos y todo lo que se refería a la cocina, y Carito hacia las tareas de limpieza, eso siempre le gusto, su hermano menor Nelson era más pequeño por ello solo hacia los mandados para los demás, Edison el segundo de sus hermanos se emancipo de su padre y emigro a otra ciudad en donde consiguió trabajo y se caso a los 18 años.

- Carito exhibe frente a ustedes todos sus recuerdos de niñez, pero también desea hacer hincapié sobre la bondad, el cariño y lo más importante EL PERDON, así con estos ingredientes tan importantes, sus queridos hermanos, pudieron vivir una juventud tranquila, ellos perdonaron todos los malos momentos que su padre les ocasiono, porque cuando ella llegó nuevamente a la casa de su papa, también aprendió, y perdono, porque cuando se perdona se puede comenzar una nueva vida, y eso fue lo que les dio paz a todos en su familia, y también se la dio a ella.

EI DESPERTAR DE LOS SUEÑOS;

Luego de desechar todos los malos recuerdos de su infancia, comenzó la etapa de la adolescencia, sus hermanos fueron a vivir en otra casa, ahí fue cuando conocieron a una familia muy amorosa, la familia Abad Carpio, ellos tenían tres hijos Marcia, Milton, y Greis. Fueron sus grandes amigos en la adolescencia; y aun lo son, dice Carito que su familia llego hacer parte de esta tan particular familia por muchos años, su padre El sr Julio, fue un hombre tan humano y

generoso, que los acogió a todos como parte de su familia, con ellos compartieron muchos días hermosos, y también una gran amistad.

Vivieron todo lo hermoso de su juventud en compañía de sus vecinos y amigos, realizaron paseos al campo, y como ellos tenían muchos primos viviendo cerca de la casa

- me imagino todo el grupo de adolescentes que formaron-

Carito dice que eran treinta el número exacto, con amigos y vecinos, que esa parte de su vida fue hermosa, la recuerda con mucha euforia.

- miro sus ojos brillar de felicidad cuando me lo cuenta; me alegra mucho verla así-

Cuando caía la noche todos se reunían en la esquina, y conversaban hasta muy tarde, pero los días que no tenían que ir a clases, también asistían a la iglesia que estaba frente a su casa todos los domingos, y cantaban en el coro de la iglesia.

Carito después de terminar la escuela, Ingreso a estudiar en un colegio muy nombrado en la ciudad "María auxiliadora" allí estudiaban sus hermanas, Jenny la hermana mayor era muy querida por todos los profesores porque a mas

de ser una excelente alumna era una mujer muy cariñosa y bondadosa.

Sus maestros estaban enterados de que Jenny cuidaba de todos sus hermanos y también de su padre, es por esa razón que todos los que conocían sobre su vida le daban apoyo, una maestra le ofreció empleo por las tardes luego de salir de clases; Jenny siempre llevaba a Carito, y eso le gustaba mucho a ella.

Su hermana cuidaba a dos niños pequeños, los hijos de su maestra, Carito ayudaba a distraer a los niños con juegos y mas tareas, también su hermana corregía los exámenes que su maestra tomaba a alumnos de las demás aulas.

Carito era feliz cuando se encontraba cerca de su hermana Jenny y de sus demás hermanos, se ayudaban mutuamente, porque su papa no estaba en condiciones de velar ni siquiera por el mismo peor por sus hijos.

- pero Carito da gracias a dios por haber tenido muchos ángeles durante toda su vida-

Mientras su hermano David estudiaba leyes y también trabajaba en una bodega de zapatos su

papa le aconsejo que buscara a un familiar lejano de él, para que le pidiera ayuda y así pudie